

**HOMBRES Y EMPRESAS****Junior Achievement y Cervecería Santa Fe unidos por la educación en valores**

Durante 13 semanas, 31 estudiantes de sexto año de la Escuela Industrial Superior (EIS), junto con voluntarios de la compañía cervecera, deberán llevar adelante una pequeña empresa con el objetivo de comprender los pasos necesarios para comenzar un emprendimiento y la importancia de tomar riesgos, decisiones y del trabajo en equipo.

En sintonía con su estrategia en materia de educación, Cervecería Santa Fe se unió a Junior Achievement para llevar adelante en la capital provincial uno de sus programas de mayor prestigio: "La Compañía JA". A través del mismo, alumnos de las modalidades de mecánica, química y construcción de la EIS trabajarán por tres meses junto con voluntarios-asesores de la reconocida industria, debiendo constituir una compañía dentro de la cual tendrán que elegir autoridades; seleccionar el producto a ofertar, producir, publicitar y vender; y liquidar la sociedad; entre otras actividades.

Desde 2006, Cervecería Santa Fe lleva adelante iniciativas que articulan a la compañía con las instituciones educativas en una relación ganar-ganar. "Creemos que un vínculo fluido con el ámbito académico sirve a los fines de producir conocimiento y búsquedas laborales acordes a nuestras necesidades", afirmó Juan Pablo Barrale, Gerente de Asuntos Corporativos. De hecho, -continuó- elegimos trabajar con UNL, UTN y la EIS porque muchos empleados, de distintas áreas y posiciones, son egresados de esas casas de estudio.

**Educación en valores**

Junior Achievement trabaja desde hace 16 años con chicos de todas las edades, implementando cursos en instituciones educativas públicas y privadas en forma gratuita -gracias al aporte económico de las empresas sponsors-, incentivando en los jóvenes el espíritu emprendedor, que les permita alcanzar sus metas enfatizando la importancia que la educación permanente, la perseverancia, la honestidad y el respeto por el otro tienen en su futuro.

Con el objetivo de alcanzar cada vez a más estudiantes y teniendo en cuenta la importancia que representa desembarcar en la capital de la provincia, la Fundación comenzó a trabajar desde 2010 en la ciudad de Santa Fe, identificando empresas locales de gran trayectoria y prestigio que apoyaran su iniciativa de "educar en valores".

**La Fundación Nuevo Banco de Santa Fe capacitará a más de 500 docentes en la formulación de proyectos**

La Fundación Nuevo Banco de Santa Fe (FNBSF) dictará durante tres meses talleres de capacitación en Formulación de Proyectos para más de 500 docentes de 163 escuelas técnicas de toda la provincia.

La actividad cuenta con el aval del Ministerio de Educación de la provincia y se desarrollará durante los meses de junio, julio y agosto en las ciudades de Reconquista, Rafaela, Santa Fe, Rosario y Venado Tuerto.

La propuesta está dirigida a docentes de instituciones del sistema educativo de gestión pública o privada de Nivel Superior, Especiales y Educación Técnica y prevé aumentar la eficiencia institucional en los procesos de gestión, específicamente en formulación y ejecución de Planes de Mejora que ofrece el Instituto Nacional de Educación Técnica.

Las capacitaciones tienen como objetivo ampliar las capacidades de los participantes para la elaboración y presentación de proyectos que guarden coherencia interna y externa para ser presentados en las convocatorias que realiza el INET.

La apertura formal de ciclo de capacitación fue encabezada por la ministra de Educación de Santa Fe, Claudia Balagué, quien ponderó la alianza estratégica con la Fundación Nuevo Banco de Santa Fe en éste y otros programas al destacar que "la educación técnica fue maltratada en nuestro país y hoy vemos que reconstruir este espacio es mucho más difícil que lo que resultó en su momento destruirlo".

Por su parte, la secretaria ejecutiva Fundación, Elena Mazzola de Graziano, agradeció al Ministerio de Educación provincial la confianza en los programas de la entidad, que "se traduce en compartir los principios de una educación inclusiva y de calidad que se reflejen en hechos".

**ESTIMACIONES DEL BANCO MUNDIAL**

# La economía global crecerá más lenta de lo previsto

● Subirá el 2,2 %, dos décimas menos que en enero.

ALFONSO FERNÁNDEZ - EFE  
economia@ellitoral.com  
EFE

El Banco Mundial (BM) redujo levemente sus previsiones de crecimiento global para 2013 al 2,2 %, dos décimas menos que en enero, y afirmó que espera en el futuro próximo una expansión "más estable y más lenta" a medida que se disipa la volatilidad.

"Los riesgos para las economías avanzadas se han relajado y el crecimiento sigue afirmándose, a pesar de la actual contracción en la zona euro", aseguró el organismo internacional en su informe semestral sobre las tendencias económicas mundiales.

El BM subraya la "menor volatilidad" económica actual, pero a la vez prevé que la nueva situación conlleve tasas de crecimiento "más estables y lentas" de lo registrado antes de la crisis financiera de 2008.

Las economías emergentes seguirán impulsando el crecimiento con unas estimaciones de 5,1 % en 2013 y 5,6 % para 2014.

Los dos gigantes asiáticos crecerán por debajo de lo previsto: China un 7,7 % e India un 5,7 % en 2013, ritmos de expansión notables pero menores a los que nos tenían acostumbrados recientemente.

Kaushik Basu, vicepresidente y primer economista del BM, destacó en una conferencia de prensa el caso de India que "por primera vez en 10 años" lo hará por debajo del 6 %.

No obstante, el BM indicó que espera que el crecimiento de los emergentes sea "más firme en el futuro próximo ante la dismi-

nución de la volatilidad de las condiciones externas y la recuperación de los niveles de flujos de capital".

Como señales positivas, el informe subraya el nuevo repunte del comercio internacional en un 4 % en 2013, aunque recuerda que será inferior al registrado antes de la gran crisis financiera, que rondaba entonces el 7 % anual.

De nuevo en este sentido, las economías emergentes ofrecen la mayor solidez, con un importante aumento del comercio Sur-Sur, y que compensan la fragilidad de las economías avanzadas.

"La consolidación fiscal, las altas tasas de desempleo y una confianza todavía débil de las empresas", apuntó el BM, serán las causas de la moderación de la actividad económica en los países de altos ingresos hasta un 1,2 % este año y un 2 % en 2014.

Esta debilidad aparece concentrada especialmente en la zona euro, cuyas previsiones sufren la mayor rebaja, al pasar de pronosticar un crecimiento negativo de 0,6 % en 2013, frente al 0,1 % vaticinado en enero.

En América Latina, la expansión será de 3,3 % este año, tras el 3 % del año pasado.

En tanto, en la región, economías como la de Argentina y Brasil, que habían sufrido un notable frenazo en 2012, volverán a crecer con tasas estimadas de 3,1 % y 2,9 % este año. Los más afectados en el continente americano serán los países exportadores de materias primas, dado la esperada moderación en los precios.

México, por su lado, mantiene su firmeza con un crecimiento para 2013 de 3,3 % y repunte al 3,9 % en 2014.

Como receta general para el mundo en desarrollo, Andrew Burns, gerente macroeconomía y autor principal del informe, rein-

**El dato****BRASIL**

El volumen de venta de los comerciantes brasileños creció un 0,5 % en abril en comparación con marzo, con lo que puso fin a dos meses consecutivos de resultados negativos, informó hoy el Gobierno. Las ventas de los minoristas se mantuvieron prácticamente paralizadas en marzo frente a febrero y cayeron un 0,4 % en febrero en la comparación con enero. El volumen de ventas en abril también creció en la comparación con el mismo mes del año pasado (+1,6 %), en tanto que acumuló una expansión del 3 % en los primeros cuatro meses del año y del 6,4 % en los últimos doce meses, según las cifras divulgadas por el estatal Instituto Brasileño de Geografía y Estadísticas (IBGE). El resultado de abril supone una recuperación para el sector, cuyas ventas venían cayendo principalmente por el aumento de los precios de los alimentos.

ció en la necesidad de reformas estructurales.

Citó, en este sentido, los cuellos de botella del lado de la oferta que han frenado el crecimiento en economías en ascenso como Brasil, India, Rusia, Sudáfrica y Turquía. "Para alcanzar un mayor crecimiento sobre una base sostenida, la mayoría de los países en desarrollo deberán priorizar la aplicación de reformas estructurales como reducir el costo de hacer negocios, abrirse a flujos de comercio internacional y a la inversión extranjera e invertir en infraestructura y capital humano", explicó.

**EN ARGENTINA, NO SUBIRÁ EL SALARIO REAL Y EL CONSUMO**

El economista Dante Sica proyectó una suba del 2,5 por ciento del PBI, y descartó tanto una suba del salario real como del consumo. Durante la presentación de la Encuesta de Ejecutivos de Idea, Sica estimó que "este año habrá un déficit financiero del 2,1 por ciento del PBI, motorizado por un desequilibrio de los subsidios a la energía y

al transporte del 4,1 por ciento y de los destinados al área social del 2,1 por ciento".

El economista que participó de la presentación de la encuesta de Idea, pronosticó que "el déficit energético rondará los 6.000 millones de dólares producto de un crecimiento en las importaciones que llegarán hasta 15.000 millones de dólares".

Para Sica, el agro no creció durante el primer trimestre debido a la caída de los saldos exportables del trigo. En el caso del sector industrial, dijo

que "durante el primer trimestre sólo creció merced a la suba de la producción de automóviles", al tiempo que estimó que "habrá una reducción de las horas extras en la actividad manufacturera por el impacto que tiene en los salarios medios, por el impuesto a las ganancias".

"A nadie le conviene trabajar horas extras porque eso eleva la base imponible y ese trabajo adicional se lo lleva el fisco", explicó Sica. Finalmente, pronosticó "una ligera caída de las ventas".